

1. Berdasarkan Jenis Kelamin Respoden

Tabel 7

Deskripsi Data Berdasarkan Jenis Kelamin

Variabel	Usia		Rata-rata	Deviasi Standar
	Pernikahan	N		
Konsep Diri	Laki-laki	3	72,6667	5,507
	Perempuan	27	75,814	7,93

Dari tabel di atas dapat diketahui banyaknya data dari kategori Jenis Kelamin yaitu 3 responden berjenis kelamin laki-laki, 27 responden berjenis kelamin perempuan. Selanjutnya dapat diketahui nilai rata-rata tertinggi pada variabel konsep diri positif ada pada responden perempuan dengan nilai rata-rata 75,814.

Pada tabel dapat diketahui bahwa semakin tinggi usia pernikahan dapat mempengaruhi kepuasan pernikahan seseorang, dalam hal ini usia pernikahan antara 31 sampai 40 tahun. Menurut Ruben (1985) usia pernikahan mulai 30 tahun disebut dengan masa tahun-tahun matang (*Mature Years*). Masa ini adalah tahun-tahun menjadi tua bersama, tahun perencanaan pensiun, dan tahun hidup sendiri dengan pasangan seperti pada masa awal pernikahan. Maka, dengan semakin tinggi usia pernikahan dapat menggambarkan kepuasan seseorang dalam pernikahannya. Usia pernikahan yang semakin lama, akan membuat seorang suami memahami pasangannya lebih baik lagi, sehingga dapat menimbulkan rasa nyaman dalam menjalani kehidupan pernikahan.

C. Pembahasan

Berdasarkan kaidah *correlations (Correlations Coefficient)* jika signifikansi $> 0,05$, maka H_0 diterima dan jika signifikansi $< 0,05$, maka H_0 ditolak (Muhid, 2010), sehingga dapat diinterpretasikan bahwa koefisien -0,126 dengan signifikansi 0,506 lebih dari 0,05, maka H_0 diterima dan H_a ditolak artinya tidak ada hubungan yang signifikan antara pola asuh autoritatif dengan konsep diri pada remaja panti asuhan.

Hasil penelitian ini bertolak belakang dengan teori Safaah tahun 2009 yang menyatakan bahwa pada remaja dengan pola asuh demokratis akan menghasilkan konsep diri yang cenderung tinggi dan remaja dengan pola asuh otoriter memiliki konsep diri yang rendah. Pola asuh demokratis cenderung memiliki sikap-sikap seperti perhatian besar, dan kasih sayang pada anak dan orangtua yang menerima, memperhatikan perkembangan serta kemampuan anak sehingga remaja merasa tegas dalam menentukan sikap yang menunjang adanya konsep diri positif. Sedangkan pada pola asuh otoriter cenderung membuat remaja memiliki konsep diri yang rendah sebab dipengaruhi oleh sikap dan perilaku orang tua yang kurang dalam memberikan perhatian dan cinta kasih yang tulus kepada anak, suka menghukum anak secara fisik dan bersikap mengomando (mengharuskan atau memerintah anak untuk melakukan anak tanpa kompromi) sehingga mempengaruhi anak dalam menentukan sikap.

Dalam penelitian yang dilakukan di panti asuhan Rohadi mengungkapkan perlunya pola asuh ganda (otoriter dan otoritatif) dalam pengasuhan masa remaja yang duduk di bangku SMP. Pola asuh otoriter diikutsertakan dikarenakan anak asuh setingkat mereka masih harus diatur segala sesuatunya yang khususnya berkaitan dengan kehidupan sehari-hari. Pada anak yang berada di bangku SMA diterapkan hanya pola asuh demokratis dikarenakan pada masa tersebut, remaja sudah menekati masa dewasa dan sudah mulai memiliki kematangan dalam berpikir.

Selain itu, teori yang bertolak lainnya adalah teori yang dikemukakan dalam penelitian Kurniasih, dkk pada tahun 2004 yang menyatakan bahwa pola asuh yang diterapkan orang tua dengan cara mendukung kegiatan remaja, menetapkan peraturan yang disertai penjelasan, memberikan kepercayaan agar remaja bertanggung jawab, menyediakan waktu untuk berkomunikasi, memberikan perkataan positif seperti : "kamu pasti bisa", "kamu berharga", akan membuat remaja lebih dewasa, percaya diri dan berhasil mencapai cita-citanya. Hal itu terjadi karena dukungan yang diberikan orang tua kepadanya hingga ia tidak putus asa mencoba di kesempatan lain. Dengan pengasuhan orang tua yang mendukung kegiatan remaja akan membantu remaja dalam membentuk konsep diri yang positif.

Menurut Respati (2006), orang tua yang menerapkan pola asuh otoritatif akan menciptakan komunikasi dua arah dengan remaja, yaitu dengan cara berdiskusi dan memberi penjelasan tentang aturan yang dibuat. Dengan demikian, remaja menjadi lebih mengerti akan hal tersebut. Di

samping itu, komunikasi yang terjadi antara orangtua dan remaja membuat remaja lebih terbuka tentang masalah yang dihadapinya dan merasakan dukungan orangtua sehingga dapat membentuk konsep diri yang positif

Penelitian pola asuh autoritatif terhadap konsep diri remaja juga pernah dilakukan oleh Asri W. Putri dalam penelitiannya tahun 2015 mengungkapkan bahwa terdapat hubungan antara pola asuh autoritatif dengan konsep diri pada remaja. Dalam penelitian tersebut, dari 50 remaja, 34 diantaranya memiliki konsep diri pada kategori tinggi.

Namun, terdapat sebuah teori yang memiliki kesamaan dengan hasil penelitian kali ini. Berdasarkan teori Coopersmith (dalam Calhoun & Acocella, 1990) mengatakan bahwa anak-anak yang tidak memiliki orang tua, disia-siakan oleh orang tua akan memperoleh kesukaran dalam mendapatkan informasi tentang dirinya sehingga hal ini akan menjadi penyebab utama anak berkonsep diri negatif.

Penelitian ini juga didukung oleh beberapa data demografi untuk menjabarkan lebih rinci keadaan subjek penelitian yang kaitannya dengan pola asuh autoritatif dengan konsep diri remaja yang tinggal di panti. Untuk kedua ariabel, peneliti mencantumkan data demografi jenis kelamin dan usia. Hasil dari data demografi untuk variabel konsep diri menunjukkan bahwa subjek dengan jenis kelamin perempuan dengan usia sekitar 16 tahun memiliki konsep diri yang cukup tinggi.

